



EL CENTRO DE SALUD DE LAVADORES PONE EN MARCHA UN ÁREA DE RESPONSABILIDAD DE LA MUJER

- Esta nueva consulta específica de atención a la mujer inicia hoy su funcionamiento bajo el lema "Estamos para escuchar"
- El 30% de las mujeres que acuden a los centros de salud del área sufrieron maltrato en alguna ocasión
- Con motivo del Día Internacional de la Mujer el equipo del centro de salud de Lavadores ha desarrollado una iniciativa para reiterar su compromiso con las mujeres
- A día de hoy, las mujeres representan el 80% de todo el personal de la sanidad pública del área de Vigo

Vigo, 8 de marzo de 2023. "Estamos para escuchar" es el lema bajo el que hoy se puso en marcha el *Área de Responsabilidad de la Mujer*, un nuevo servicio en el centro de salud de Lavadores. Se trata de una consulta específica atendida por una enfermera, Susana Álvarez, para cualquier mujer con algún problema de violencia física o psíquica.



Según explica la jefa del servicio de este centro de salud, Carmen Durán "este proyecto nace de un grupo de enfermeras que, preocupadas y comprometidas con este tipo de problemática de las mujeres, vienen detectando casos de violencia, muchas veces invisibles, que las víctimas solo son capaces de verbalizar en un ambiente seguro y de confianza. A estas mujeres queremos escucharlas y ayudarles en la búsqueda de soluciones".

Según el último estudio realizado en el Área Sanitaria de Vigo, el 30% de las mujeres que acuden a los centros de Atención Primaria sufrieron algún tipo de violencia de género en algún momento de su vida. En este sentido, "los equipos de profesionales



sanitarios jugamos un papel fundamental en la detección de estos casos, ya que aunque no todas las mujeres denuncien, el 100% de ellas van a acabar en nuestras consultas, debido a las repercusiones de la violencia en su salud”, asegura la doctora Durán.

Formación a los profesionales

El pasado año, en el Área Sanitaria de Vigo se creó un grupo de trabajo liderado por la doctora Rosana Izquierdo, del centro de salud de Sárdoma, para desarrollar un programa de formación específica en violencia de género al personal de Atención Primaria.

Con esta formación se trata de facilitarle al personal sanitario herramientas para incrementar su capacidad de detección de estos casos de violencia machista, que a veces es muy difícil de detectar, sobre todo la psicológica.

Además, una vez detectado un caso, es importante realizar una intervención segura y eficaz, por lo que los profesionales deben conocer los recursos disponibles y los procedimientos de derivación a los servicios competentes.

Actividades conmemorativas en Lavadores

El centro de salud de Lavadores conmemora hoy de manera especial el *Día Internacional de la Mujer* con una iniciativa para homenajear a aquellas cuyas aportaciones mejoraron nuestra vida y contribuyeron a hacer un mundo mejor. Así, colocaron fotografías de estas mujeres en la puertas de las consultas junto con su aportación histórica.

Se trata de 17 mujeres, entre las que se puede subrayar a Isabel Zendal, primera enfermera de la historia en participar en una misión sanitaria y de salud pública; Margarita Salas, descubrió la replicación del ADN; Elvira Dávila, pionera de las transfusiones de sangre; Elvira López, enfermera militar que participó en el primer vuelo de la aviación sanitaria española; Letitia Mumford, inventó y patentó la jeringa que se puede usar con una sola mano; Anita Dorr, diseñadora del primer carro de paradas con medicación, etcétera.





Además, editaron unos dípticos que entregaron a los usuarios del centro, en el que reiteran el firme compromiso de los profesionales del centro con las mujeres.

80% son mujeres

Por otro lado, con motivo del Día de la Mujer, el Área Sanitaria de Vigo hace público el siguiente dato: a día de hoy las mujeres representan el 80% de todo el personal, de las diferentes categorías profesionales, que trabajan en la sanidad pública de este área.